

EL ENFOQUE DE RESPONSABILIDAD SOCIAL UNIVERSITARIA (RSU) DE LA PONTIFICIA UNIVERSIDAD CATÓLICA DEL PERÚ (PUCP)

Desde el año 2007, la PUCP ha desplegado su enfoque de Responsabilidad Social Universitaria (RSU) y ha renovado su misión estatutaria de acuerdo con sus valores fundamentales. Se trata de un enfoque que fortalece el rol social y político de la universidad con el fin de contribuir a la gobernabilidad y a la sostenibilidad democrática, al reconocimiento positivo de nuestra diversidad, a la disminución de toda forma de inequidad e injusticia y al cuidado del ambiente.

En una apuesta por contar con estudiantes, docentes, personal y autoridades con capacidad de conmovirse, indignarse y asumir responsabilidad ante situaciones de injusticia y violencia, la universidad entiende la RSU como la práctica de una ciudadanía democrática y, a la vez, como una ética colectiva que aporta a la sociedad tres actitudes fundamentales: (i) el reconocer positivamente nuestras diferencias realizando relaciones de convivencia empáticas entre todas las personas, con dignidad y en libertad; (ii) el asumirnos como agentes de nuestras propias vidas, capaces de ejercer poder público; y (iii) el sentir pertenencia y compromiso con una comunidad política amplia, diversa y pluralista.

La RSU, transversal a las tareas básicas de la universidad, se plantea como sustento fundamental de la convivencia y de la propia gestión institucional. Por ello, la PUCP ha de fomentar que los conocimientos, producción académica y creaciones de docentes y estudiantes sean construidos en diálogo con la sociedad; ha de promover que los aprendizajes producidos en tal colaboración sean incorporados a nuestros procesos formativos; y ha de garantizar una cotidianeidad institucional que promueva el bienestar de las personas, relaciones sociales dignas y prácticas coherentes con la gestión para una buena vida.

Así, en coherencia con el desafío planteado por la Ley universitaria acerca del rol de las universidades en “la afirmación de la democracia” y en respuesta al llamado de la Iglesia por comprendernos como una universidad *en salida*, la PUCP se compromete, a través de su enfoque de RSU, a un acercamiento crítico del ejercicio de sus tareas básicas y de su práctica institucional, para aspirar a convertirse en una comunidad académica y humana comprometida con la justicia social, la sostenibilidad democrática y orientada al desarrollo sostenible de su país.